
G 145 лет назад (1867 г.) Аля-
ска, открытая русской экспеди-

цией в 1732 году, была передана США.
G Харитины. Убывает световой день.
G Долгота дня 10 часов 14 минут.

Луна прибывает.
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Календарь

Более 140 тыс. человек плани-
руется призвать в осеннюю призывную кампанию в 
России, которая пройдет с 1 октября по 31 декабря.

Цифра

l В стране
Антитабачный проект

Российское правительство до конца октября 
рассмотрит доработанный антитабачный законо-
проект, который предполагает полный запрет на 
курение в общественных местах и другие меры. 
В связи с этим премьер-министр Дмитрий Мед-
ведев выступил с обращением, призвав россиян 
поддержать борьбу с курением.

«Рестораны, кафе, бары будут вводить его поэ-
тапно, так, как это сделали в других странах мира. 
Финальная точка – 1 января 2015 года», – сооб-
щил Д. Медведев.

Глава правительства подчеркнул, что ни прави-
тельство, ни государство не воюют с курильщи-
ками, но выступают против курения. «Если гово-
рить прямо, более 80% наших граждан, в том чис-
ле две трети регулярных курильщиков, поддержи-
вают борьбу с курением. Давайте вместе освобо-
дим нашу страну от табачной зависимости!», – за-
явил он.

«Дни.ru».

l В области
Кадровые назначения

Губернатор Н.Ю. Белых соответствующими 
распоряжениями на основании результатов ка-
дровых конкурсов назначил с 15 октября Сергея 
Сергеевича Толстоброва на должность главы де-
партамента экономического развития Кировской 
области.

С 22 октября на должность главы департамента 
строительства и архитектуры Кировской области 
назначен Вадим Иванович Перминов.

Кандидатура Наталии Витальевны Беляевой, 
победившей в кадровом конкурсе на замещение 
должности руководителя региональной службы 
по тарифам Кировской области, должна пройти 
согласование в Федеральной службе по тарифам.

Гранд для инноваций 
В соответствии с распоряжением правитель-

ства области «О предоставлении в 2012 году го-
сударственной поддержки в форме инноваци-
онного гранта победителям конкурсного отбора 
субъектов инновационной деятельности» принято 
решение о предоставлении инновационных гран-
тов на сумму более 3,2 млн. рублей. 

Заявки на участие в конкурсном отборе пода-
ли 23 предприятия, реализующие инновационные 
проекты. Отбор проводился экспертным советом 
по развитию инновационной деятельности при 
правительстве области, в состав которого вхо-
дят представители органов исполнительной вла-
сти области, научной сферы, бизнес-сообщества, 
общественных организаций.

Предоставляемая поддержка направлена на 
возмещение части затрат по приобретению ма-
шин и оборудования, проведению работ по соз-
данию промышленного образца, а также на упла-
ту процентов по кредитам, привлеченным в рос-
сийских кредитных организациях для реализации 
инновационного проекта.

Гранты получат семь организаций области.
Пресс-центр правительства 

Кировской области.

l В районе
Сколько корова дает молока

Сведения о ежедневных надоях молока по хо-
зяйствам района на 17 октября 2012 года (по дан-
ным отдела сельского хозяйства).

Первый показатель – средний надой молока от 
коровы (в килограммах); второй  - плюс, минус по 
сравнению с соответствующим периодом прошло-
го года; третий – валовой надой (в центнерах).   

«Октябрьское» 11,4 +2,0 19,3
«Шмелево» 9,5 +1,6 20,7
«Новый Ацвеж» 8,9 +2,1 6,5
им. Свердлова 8,3 +0,7 2,0
«18 Марта» 7,9 +1,1 26,1
«Память Ильича» 7,7 +2,2 11,5
«Надежда» 7,6 -2,6 11,8
По району 8,7 +1,0 97,9

Соб. инф.

l Профессия

В конце сентября в правитель-
стве Кировской области состоя-
лось заслушивание глав админи-
страций районов по вопросу бла-
гоустройства населенных пунктов. 
Глава администрации Свечин-
ского района Д.Н. Гребенкин от-
метил,  что одним из замечаний 
было недостаточное  количество 
или отсутствие малых архитек-
турных форм в поселках город-
ского типа,  что относится и к на-
шему поселку.  Главному архитек-
тору района С.А. Бурковой пору-
чено разработать схему размеще-
ния таких форм в Свече.  

Заместитель главы администра-
ции - начальник финансового 
управления Е.Г. Градобоева про-
информировала присутствующих 

о том,  что продолжается работа по 
формированию районного бюдже-
та на 2013 год и плановый период 
2014-2015 годов,  и призвала всех 
ответственных лиц к своевремен-
ной подаче сведений,  необходи-
мых для формирования бюджета.

Далее глава администрации от-
метил,  что на территории город-
ского поселения имеются бесхоз-
ные объекты,  которые,  разруша-
ясь от времени,  приходят в негод-
ность. И.о. заведующего отделом 
по имуществу и земельным ре-
сурсам С.В. Пономаревой поруче-
но создать реестр  этих объектов 
для принятия мер в соответствии 
с законодательством.

Директор МУП «Свечатепло-
сервис» А.Ю. Соколов проинфор-

мировал о прохождении отопи-
тельного сезона. Все котельные 
работают в штатном режиме,  за-
пас топлива имеется,  штат коче-
гаров укомплектован. Также ве-
дется подготовка водонапорных 
скважин к работе при понижен-
ных температурах. Продолжается 
прокладка водопровода в д. Само-
улки по ул. Труда. С пятницы про-
шлой недели приступили к под-
водке водопровода к домам.

Заведующий отделом сельско-
го хозяйства В.И. Грехнев доло-
жил о работах в сельхозкоопера-
тивах района. Скот переведен на 
зимние рационы. Надой  на 1 ко-
рову на 15.10.2012 больше соот-
ветствующего периода прошлого 
года на 1,8 кг. Валовой надой так-
же выше соответствующего пери-
ода прошлого года на 1тонну.

Пресс-служба 
администрации района.

На планерке у главы
l Оперативное совещание

МЕДСЕСТРА
ПО ПРИЗВАНИЮ
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Свечинского района Кировской области 12+

Однако больше ей нра-
вится работа в операци-
онной.  Может быть,  по-
тому,  что Марина Пав-
ловна начинала свою 
медицинскую деятель-
ность в хирургическом 
отделении патологии го-
ловы и шеи в онкологи-
ческом диспансере го-
рода Кирова,  куда была 
направлена  по распреде-
лению после окончания 
Котельничского медучи-
лища.  Профилем работы 
отделения были: злока-
чественные новообразо-
вания гортани,  глотки,  
полости рта,  слюнных 
желез,  щитовидной же-
лезы,  а также неорган-
ные опухоли головы и 
шеи. Семнадцатилетней 
девчонкой она заступа-
ла на суточные дежур-
ства,  готовила пациен-
тов к операциям,  водила 
их на процедуры….

Работа в онкодиспан-
сере нравилась,  но че-
рез три года Марина 
Павловна вышла замуж 
и перебралась из Ки-

рова в Свечу. Уже че-
рез год работала проце-
дурной медсестрой в те-
рапевтическом отделе-
нии Свечинской ЦРБ. 
После декретного отпу-
ска ее назначили палат-
ной медсестрой в хирур-
гическое отделение,  а 
когда освободилось ме-
сто операционной мед-
сестры,  Марина Пав-
ловна,  окончив двухме-
сячные курсы,  получи-
ла доступ в операцион-
ную. Совмещала долж-
ности старшей медсе-
стры и операционной.

Сейчас операции в хи-
рургии проходят редко 
– 1-2 раза в месяц. Опе-
рирует шабалинский хи-
рург Александр Серге-
евич Минин,  которому 
Марина Павловна асси-
стирует за второго хи-
рурга: держит крючки,  
когда доктор расширяет 
операционное поле,  по-
даёт инструменты и там-
поны,  заряжает нити в 
иглодержатель.

Несмотря на большой 

опыт работы в хирурги-
ческом отделении,  она 
по-прежнему волнуется 
перед каждой операцией. 
В экстренной ситуации 
мобилизуются все зна-
ния и силы,  а из голо-
вы вылетает всё,  кроме 
конкретного человека,  
которому нужно помочь.

Забот у неё – море. 
Первостепенная проб-
лема – отсутствие ка-
дров и,  как следствие,  
огромная загруженность 
на работе. Современная 

Марина Павловна Петрова совмещает в Све-
чинской ЦРБ две должности: главной медсестры и 
операционной медсестры. Она отвечает за кадро-
вые перестановки среди младшего медицинского 
персонала; обеспечивает медикаментами и расхо-
дными материалами все подразделения  районной 
больницы, в том числе Юмское отделение общей 
врачебной практики и сельские ФАПы; контроли-
рует санитарно-эпидемиологический режим в ЦРБ.

молодёжь в медицину 
идёт неохотно: зарплата 
начинающих медсестёр 
равняется минимально-
му размеру оплаты тру-
да. По мнению Марины 
Павловны,  в медицину 
нужно идти по призва-
нию и только тем,  кто 
умеет по-настоящему 
сострадать больному и 
адекватно реагировать 
на жалобы недовольных 
пациентов.

Ирина Константинова.
Фото Сергея Загребина.

ТЕКУЩАЯ ПОДПИСКА на газету «СВЕЧА» принимается с 1 до 25 числа любого месяца
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l Законодательное собрание ● Наша история

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
8 октября

18 октября в Государственной думе состоятся депу-
татские слушания «Совершенствование правового ре-
гулирования использования водных ресурсов и обще-
распространённых полезных ископаемых».

На слушания приглашены и представители Законода-
тельного собрания Кировской области. 

Областной парламент уже многократно обращался к 
проблеме небольших скважин, находящихся в сельской 
глубинке многих регионов России (не только Кировской 
области). Позиция ОЗС прежняя – нужно добиться легали-
зации работы как можно большего числа скважин при как 
можно меньших затратах на эту процедуру для пользова-
телей (чаще всего это самые небогатые муниципалитеты, 
сельхозпредприятия). 

10 октября
Законопроект, предполагающий внесение измене-

ний в два закона: «О порядке ведения органами мест-
ного самоуправления учета граждан в качестве нуж-
дающихся в жилых помещениях, предоставляемых по 
договорам социального найма в Кировской области» и 
«Об определении размера дохода и стоимости имуще-
ства для предоставления гражданам жилых помеще-
ний муниципального жилищного фонда в Кировской 
области» уже принят депутатами ОЗС в первом чтении.

Главная цель, которую поставили для себя депутаты, ра-
ботая над законопроектом - это снижение числа докумен-
тов, которые нуждающиеся в улучшении жилищных усло-
вий граждане должны будут самостоятельно собирать, 
чтобы подтвердить своё право считаться малоимущими и 
состоять на учёте.

Состоялась встреча председателя Законодательного 
собрания Кировской области А.М. Ивонина с членами 
«Бизнес-клуба».

Спикер областного парламента рассказал предпринима-
тельскому сообществу о работе собрания пятого созыва, 
особенностях его формирования, активной деятельности 
фракций, кадровых решениях депутатов.

Отдельно А.М. Ивонин остановился на работе парламента 
над проектом бюджета области на 2013 год, эта тема особен-
но близка бизнес-сообществу.

11 октября
О тенденциях развития библиотечного дела в Киров-

ской области говорили на рабочей встрече заместитель 
Председателя ОЗС М.С. Созонтова, председатель ко-
митета по энергетике В.Н. Женихов, и.о. главы депар-
тамента культуры Т.С. Мазур, начальник городского 
управления культуры Н.Ю. Семакова и директор еди-
ной библиотечной системы Е.Г. Русских.

Тенденции эти довольно неутешительны как в России в 
целом, так и в Кировской области. Только в Приволжском 
федеральном округе, к примеру, за последние 10 лет исчез-
ло более 1000 библиотек. И дело даже не в том, что в век 
электроники люди предпочитают получать информацию в 
Интернете и пользоваться ридер-буками. Желающих посе-
щать библиотеки, которые по-прежнему остаются центра-
ми культуры, достаточно. Дело в недостаточном финанси-
ровании библиотек и низких зарплатах их сотрудников.

По мнению вице-спикера ОЗС М.С. Созонтовой, сегод-
ня библиотеки могут стать центрами работы с активными 
ветеранами по месту жительства. Она также предложила 
обратиться к руководству областного центра с рекоменда-
цией предусмотреть в микрорайонах с массовой застрой-
кой помещения на первых или цокольных этажах под би-
блиотеки. 

Состоялось заседание комитета ОЗС по экономиче-
скому развитию, промышленности, торговле и пред-
принимательству.

Практически все вопросы повестки были контрольными.
Депутаты приняли к сведению информацию о реализа-

ции законов «О регулировании инвестиционной деятель-
ности в Кировской области» и «О развитии инновацион-
ной деятельности в Кировской области» в сфере распреде-
ления полномочий между органами исполнительной вла-
сти.

Обсуждалась информация о реализации закона «О раз-
граничении полномочий органов государственной власти 
Кировской области в сфере регулирования торговой дея-
тельности на территории Кировской области».

12 октября
Законопроект «Об уполномоченном по правам ребён-

ка в Кировской области» уже принят депутатами ОЗС 
в первом чтении в сентябре.

Рабочая группа ОЗС под руководством председателя ко-
митета по законодательству и местному самоуправлению 
М.В. Лихачёва рассмотрела более тридцати поправок в 
тринадцать статей проекта закона. 

Большинство из них носят уточняющий характер, т.е. 
не меняют смысла законопроекта. Уточняются правовые 
основы деятельности уполномоченного, его задачи, требо-
вания к кандидату на эту должность, порядок назначения 
на должность и др. 

ИАУ ОЗС.
Подробно на сайте http://zsko.ru

Педагоги-
орденоносцы

Педагогическая деятель-
ность учителей, награждён-
ных орденом Ленина, при-
шлась на довольно непро-
стое для нашей страны вре-
мя. Гражданская и Первая 
мировая войны, Великая 
Октябрьская социалистиче-
ская революция и Великая 
Отечественная война...

Сельские учителя не 
только ликвидировали не-
грамотность среди детей и 
взрослых, но и разъясняли 
крестьянам сущность со-
ветской власти, изымали 
церковные ценности, рас-
пространяли государствен-
ные займы, принимали уча-
стие в коллективизации 
сельского хозяйства.

Из педагогов, обучающих 
детей на территории наше-
го района, орденом Лени-
на были награждены: учи-
тель Юмской восьмилетней 
школы Клавдия Фёдоров-
на Гареева, учитель русско-
го языка и литературы Кру-
глыжской школы Николай 
Ефимович Черемисинов, 
учителя железнодорожной 
школы № 23 Нина Петров-
на Головина и Нина Нико-
лаевна Куприянова, учитель 
Ацвежской школы Соломо-
ния Курсановна Кузьмина.

Четырнадцатилетняя
учительница

Соломония Курсановна 
Кузьмина родилась в 1890 
году в глухой деревушке Мо-
сеевы Котельничского райо-
на в бедной крестьянской се-
мье. Глядя на сообразитель-
ную и любознательную доч-
ку, мама часто повторяла: 
«Как мне хочется тебя по-
учить!», но двери средних 
школ для дочери бедного 
крестьянина были закрыты.

Однако Соломония меч-
тала быть учительницей 
и поступила в Котельнич-

В рамках Года российской истории и Года 
человека труда на Вятке в районной библи-
отеке была оформлена выставка «Кавалеры 
ордена Ленина – свечинцы». Орден Ленина 
являлся высшей наградой СССР, которой с 
1930 по 1991 годы отмечались работники на-
родного хозяйства за исключительные дости-
жения и особо выдающиеся заслуги.

ВСЯ ЖИЗНЬ
В МЫСЛЯХ О ШКОЛЕ

скую прогимназию. Успеш-
но сдав экстерном экзаме-
ны, в 1904 году четырнад-
цатилетняя учительница 
переступила порог Екате-
рининской школы Котель-
ничского района.

Воспоминания Соломо-
нии Курсановны бережно 
хранят ее внуки.

«Неприветливо встрети-
ла меня заведующая, - пи-
сала Соломония Курсанов-
на. – Но молодость и страст-
ное желание работать сгла-
дили всё. Наняла угол в кре-
стьянской избе, где по вече-
рам при свете лучины гото-
вилась к урокам.

Помнится такой случай. 
Был урок арифметики. Я 
подошла к одному мальчи-
ку, Васе Кардакову. Стала 
ему что-то объяснять. Тут 
открылась дверь и вошла 
заведующая. На повышен-
ных тонах она заговори-
ла: «Кардаков плохо учит-
ся! Он лентяй! Ставьте его 
в угол на колени!». За нею 
вошёл поп и сказал, что 
этого ученика надо драть 
за уши. Маленький, худень-
кий, с полными слёз глаза-
ми мальчик посмотрел в по-
исках защиты, и я заявила 
вошедшим: «Никогда!».

Тяжёлая была обстановка 
в школе. Частое хождение 
в церковь, царские чинов-
ники, попы – все эти фак-
торы глушили честные по-
рывы к работе. Только со-
циалистическая революция 
создала условия для рабо-
ты и оценила пользу педа-
гогического труда. В 1918 
году я получила поощрение 
(денежную премию) и была 
переведена в более лучшую 
школу – Ацвежскую».

Борьба
с неграмотностью
В Ацвежской школе Со-

ломония Курсановна встре-
тила своего будущего мужа  
- учителя биологии Вален-

тина Леонидовича Кузьми-
на, который впоследствии 
много лет работал завучем. 
Один за другим родились 
сыновья Геннадий и Ви-
талий, потом двойняшки – 
долгожданная дочка Лилия 
и сын Владимир.

В довоенные и военные 
годы в их доме часто оста-
вались ночевать ученики из 
окрестных деревень: идти 
домой в холод и слякоть 
было опасно – дети могли 
запросто замёрзнуть. Со-
ломния Курсановна упорно 
боролась с неграмотностью 
– дело доходило до того, 
что она в поисках учеников 
обходила многочисленные 
деревни и убеждала роди-
телей отдать детей в школу.

Учителем была строгим. 
Считала, если учитель ста-
вит «двойку», прежде все-
го, он ставит её себе.

Культ Есенина
Несмотря на большую 

нагрузку в школе и обще-
ственную работу, Соло-
мония Курсановна  всег-
да держала домашний скот. 
Любила и ценила козье мо-
локо за целебные свойства. 
С его помощью она смогла 
поправить здоровье млад-
шего сына, который родил-
ся слишком слабеньким.

Немногословная и даже 
во многом скрытная Со-
ломония  любила одино-
чество и очень много чи-
тала. В их семье постоян-
но оформлялась  подписка 
на литературные журналы: 
«Новый мир», «Октябрь», 
«Огонёк».

У Кузьминых – роди-
телей и детей – был культ 
Есенина. Стихи в своё 
время запрещённого поэ-
та привозил переписанны-
ми на тетрадные листоч-
ки  старший сын Генна-
дий, студент Ленинград-
ского института иностран-
ных языков. Есенина Кузь-

мины любили за неповто-
римое умение замечать в 
любой мелочи удивитель-
ное и много его стихов чи-
тали наизусть.

Надо сказать, что Соло-
монию Курсановну всегда 
отличала «бешеная» (как 
говорят её внуки) память. 
Когда один из них – Ан-
дрей – приехал к бабушке в 
гости, на её  вопрос о том, 
что он сейчас изучает по 
литературе, внук ответил: 
«Поэму Александра Бло-
ка «Двенадцать». И каково 
же было его удивление, ког-
да бабушка прочитала ему 
всю поэму наизусть!

Внучка Рита незадолго до 
смерти бабушки навести-
ла её и застала Соломонию 
Курсановну читающей на 
кровати «Тихий Дон» Шо-
лохова. Она и сейчас пом-
нит  бабушкины слова об 
этом произведении: «Запом-
ни, это очень умная книга!».

Соломония всегда была 
гостеприимной хозяй-
кой. Пекла удивительные 
плюшки, которые долго не 
засыхали. Однако корон-
ным блюдом были пельме-
ни. На них в выходные дни 
съезжались в Ацвеж дети и 
внуки. Тоненькое тесто её 
пельменей никогда не ло-
палось при варке, а вкус 
был просто восхититель-
ным!

Генетическая
память

…Из четырёх детей Со-
ломонии Курсановны педа-
гогами стали трое: погиб-
ший на фронте Геннадий; 
Виталий, некоторое вре-
мя работавший в детском 
доме, и Лилия – учитель-
ница русского языка и ли-
тературы. А из пятерых её 
внуков – четверо по перво-
му образованию учителя. 
Одна из внучек Соломонии 
Курсановны – в прошлом 
учитель начальных классов 
Свечинской средней школы 
Маргарита Владимировна 
Кузьмина – наверняка  из-
вестна не одному поколе-
нию свечинцев.

Умерла Соломония Кур-
сановна в начале декабря 
1976 года. Когда 5 декабря 
в школе делали гроб для 
учительницы, отдавшей 
детям 52 года своей жиз-
ни, неожиданно загорелась 
проводка. В результате воз-
горания школа сгорела пол-
ностью, а в селе потом ещё 
долго говорили: «Соломо-
ния школе всю жизнь отда-
ла и с собой её забрала…».

Ирина Константинова.
Фото из домашнего архива 

семьи Кузьминых.

Семья Кузьминых: Вален-
тин Леонидович, Соломония 
Курсановна, Геннадий, Влади-
мир, Виталий и Лилия.

За помощь в подготовке ма-
териала автор выражает бла-
годарность М.В. Кузьминой и 
Н.В. Карпиковой.
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Эта программа - свое-
образный механизм,  по-
зволяющий оказывать 
дополнительную финан-
совую помощь муници-
пальным образовани-
ям в реализации своих 
полномочий. Основные 
цели,  которые она ре-
шает,  – создание усло-
вий для динамичного 
развития  социальной 
инфраструктуры; вы-
явление и решение тех 
проблем,  которые наи-
более остро восприни-
маются населением. 

Уникальность данной 
программы в том,  что 
на реализацию конкрет-
ного проекта областной 
бюджет может выде-
лить до 1,5 млн. рублей,  
при этом инициатива в 
решении той или иной 
проблемы должна исхо-
дить в первую очередь от  
населения и предприни-
мательского сообщества. 

По данным департа-
мента соцразвития,  ко-
торый отвечает за ре-
ализацию программы,   
уровень доверия насе-
ления к ППМИ растет,  
поселения все более ак-
тивно принимают  в ней 
участие. Если в 2010-ом 
году  пилотный проект  
отрабатывался в 36 по-
селениях 6 районов об-
ласти,  то за три года 
число участников вы-
росло до 280  городских 
и сельских поселений. 

В этом году програм-
мой воспользовались го-
родское и сельское по-
селения Свечинского 
района. Напомним,  что 
на территории нашего 
района было реализо-
вано пять проектов: че-
тыре по ремонту водо-
проводной сети в Ацве-
же,  Круглыжах,  Шме-
леве,  Юме и один по 
строительству тротуа-
ра в поселке.  На их осу-
ществление из област-
ного бюджета поступило 
4 млн.  108 тыс.  748 руб.,  
из местных бюджетов,   
от населения,  предпри-
нимателей и спонсоров - 
1 млн.  245 тыс.   руб.

В августе в поселениях 
района вновь прошли со-
брания граждан по уча-
стию в программе под-
держки местных ини-
циатив в 2013 году. Жи-
телями поселка приня-
то решение продолжить 
строительство тротуара,  
при этом размеры со-
финансирования  проек-
та оставлены в прежнем 
размере: помимо средств 
областного и местно-
го бюджетов,  населению 
необходимо собрать 250  
тыс. руб. (по 300  рублей 
с человека)  и 70  тысяч - 
предпринимателям.

Контроль за реализа-
цией проекта осущест-
вляет рабочая комиссия 
из 32 человек. На первом 
организационном за-

Труженики ООО «На-
дежда» в этом году в чис-
ле первых в районе завер-
шили все полевые работы. 

Хлеба обмолочены на 
307 гектарах,  намолоче-
но 396 тонн зерна при 
средней урожайности 
13 центнеров с гекта-
ра,  в том числе яровых 
зерновых по 15,8 цент-
нера с гектара. Все зер-
но просушено на зерно-
токе,  где уже не первый 
год трудится опытный 
машинист сушильно-
сортировального ком-
плекса И.П. Попыва-
нов,  отсортированы и 
в полной потребности 
засыпаны семена яро-
вых зерновых и перехо-
дящего фонда озимой 
ржи. Кроме того,  несмо-
тря на постоянные дож-
ди,  круглыжане сумели 
воспользоваться неболь-
шим окном погожей по-
годы  и обмолотили 20  
гектаров семенников 
многолетних трав,  обе-
спечив себя семенами.

С 20  гектаров закру-
чена в рулоны солома,  а 
остальная измельчена на 
мелкую фракцию,  пуще-
на в расстил и запахана,  
что позволит поддер-

седании председателем 
комиссии избран Н.Н. 
Дворецкий,  ответствен-
ными за делопроизвод-
ство – Е.А. Ронжина и 
В.В. Киселева,  за реше-
ние технических вопро-
сов – А.Ю. Соколов,  за 
организацию вклада со-
общества – К.А. Исаки-
на,  Н.И. Манина,  А.И. 
Грехнева. Большинством 
голосов решено про-
должить строительство 
тротуара от памятника 
воинам-свечинцам по 
ул. Тотмянина до пово-
рота на маслозавод. 

В целом от городско-
го поселения предпола-

1 ноября 2012 года со-
трудники службы судеб-
ных приставов по всей 
России отметят свой про-
фессиональный празд-
ник. За свою почти по-
луторавековую историю 
институт судебных при-
ставов России несколько 
раз подвергался значи-
тельным изменениям, од-
нако его основные функ-
ции остались прежними.

Сегодня ФССП Рос-
сии - это федеральный 
орган исполнительной 
власти,  осуществля-
ющий функции по обес-
печению установленно-
го порядка деятельно-
сти судов,  исполнению 
судебных актов,  актов 

других органов и долж-
ностных лиц,  а также 
по розыску должников 
и их имущества,  дозна-
нию и административ-
ной практике.

В Управлении Феде-
ральной службы судеб-
ных приставов по Ки-
ровской области трудит-
ся более 1200  сотрудни-
ков. На плечах этих лю-
дей лежит большая от-
ветственность: исполняя 
решения судов и иных 
органов,  они восста-
навливают нарушенные 
права граждан,  следят за 
соблюдением законов,  
вносят свой вклад в дело 
формирования инсти-
тута гражданского об-
щества в России. Судеб-

ные приставы ежедневно 
сталкиваются с нежела-
нием жить по закону - и 
кому,  как не им,  знать,  
какова цена исполнения 
этих законов. Ежедневно 
через них проходят сот-
ни и тысячи важных до-
кументов и за каждым из 
них - своя история,  че-
ловеческая судьба,  а воз-
можно,  и целая жизнь.

Судебными пристава-
ми Кировской области 
за 8 месяцев 2012 года 
было взыскано 1,7 млрд. 
рублей,  в бюджет пере-
числено более 450  мил-
лионов рублей. Обеспе-
чена безопасность бо-
лее 33 тыс. судебных за-
седаний,  осуществлен 
принудительный при-

вод 2400  граждан по по-
становлениям судов,  за-
держано 13 лиц,  находя-
щихся в розыске. Успеш-
но реализуются и полно-
мочия по администра-
тивному выдворению 
граждан: по состоянию   
на   1   сентября   2012   
года   судебными   при-
ставами   области выдво-
рено 36 иностранцев,  
незаконно пребывавших 
на территории Россий-
ской Федерации.

Помимо своей основ-
ной работы судебные 
приставы принимают 
активное участие в бла-
готворительных и спор-
тивных мероприятиях. В 
службе работает нема-
ло профессиональных 

спортсменов - мастеров 
и кандидатов в мастера 
спорта. Судебные при-
ставы районных отде-
лов регулярно навещают 
воспитанников подшеф-
ных детских домов и 
школ-интернатов,  про-
водят для них спортив-
ные и игровые меропри-
ятия,  дарят подарки.

В апреле 2012 года по-
исковый отряд управ-
ления впервые при-
нял участие в поиско-
вой экспедиции «Все-
российская Вахта Па-
мяти - 2012»,  которая 
проводилась на терри-
тории Кировского рай-
она Ленинградской об-
ласти. За время экспе-
диции сборным отрядом 

l Местные инициативы

ПАРТНЕРСТВО ВЛАСТИ
И СООБЩЕСТВА

С 2010 года в нашей области реализуется   про-
грамма поддержки местных инициатив (ППМИ). 
Она будет действовать до 2015 года в рамках мемо-
рандума о стратегическом партнерстве, заключен-
ном между губернатором Кировской области Н.Ю. 
Белых и Всемирным банком.

гается направить  4 про-
екта (помимо поселка 
заявки готовят жители 
д. Самоулки,  д. Рыбаков-
щины,  с. Ивановского),  
сельское поселение при-
мет участие в ППМИ с  
шестью проектами.

В настоящее время со-
ставляются сметные до-
кументации и заявки на 
участие в конкурсном 
отборе,  которые должны 
быть направлены на рас-
смотрение до 23 декабря,  
а 14 февраля 2013 года 
станет известно,  какие 
проекты  пройдут отбор.

Людмила Загребина.
Фото Сергея Загребина.

l Дела деревенские

Зерно - в закромах,
а сено - в рулонах

жать  плодородие почвы.
Механизаторы В.А. 

Черемисинов на тракто-
ре Т-150  и В.Е. Хомяков 
на тракторе ДТ-75 од-
ними из первых в рай-
оне под весь яровой сев 
вспахали зябь.

В ООО «Надежда» на 
предстоящую зимовку в 
полной потребности за-
готовлены грубые и соч-
ные корма,  в том чис-
ле заготовлено 880  тонн 
сена,  несколько десят-
ков тонн яровой соло-
мы,  640  тонн готового 
силоса и 750  тонн зер-
носенажа. Общий запас 
грубых и сочных кор-
мов составляет  около 
30  центнеров кормовых 
единиц на условную го-
лову скота. Кроме того,   
засыпано 200  тонн зер-
нофуража из зерна но-
вого урожая. Свыше 500  
тонн сена вывезено на 
прифермскую террито-
рию и соскладировано 
под крышей.  Остальное 
сено пока решено не 
вывозить,  чтобы не из-
резать землю,  так  как 
поля сильно переувлаж-
нены. Эта работа бу-
дет выполнена позднее,  
когда земля подмерзнет. 

Эдуард Кулаков.                                            

были подняты и пере-
захоронены в братской 
могиле останки 17 бой-
цов Красной армии.

Накануне професси-
онального праздника 
в Управлении ФССП 
России по Кировской 
области пройдут тор-
жественные мероприя-
тия,  в рамках которых 
вновь принятые со-
трудники примут при-
сягу на верность зако-
ну,  а отличившиеся ра-
ботники будут поощре-
ны ведомственными 
наградами за особые 
достижения в служеб-
ной деятельности.

Пресс-служба 
УФССП России 

по Кировской области.

Поступила детская вакцина
В Кировскую область поступила вакцина «Гриппол 

плюс», предназначенная для иммунизации детей против 
гриппа. Вакцина закуплена за счёт средств федераль-
ного бюджета. 

Первая партия (28 тыс.  336 доз)  поступила в реги-
он в конце сентября,  а 10  октября - вторая партия 
вакцины (56 тыс.  664 дозы.)  Таким образом,  вакци-
на поступила в полном объёме – 85 тыс.  доз на об-
щую сумму 10  млн.  121 тыс.  рублей.

Вакцина распределена по всем лечебно-
профилактическим учреждениям области.  Прово-
дится вакцинация детей с 6-месячного возраста,  а 
также воспитанников детских дошкольных учрежде-
ний и школьников с 1-го по 11-й классы.

Пресс-центр правительства Кировской области.

l Здоровье

l 1 ноября - День судебного пристава

Жить по закону хотят не все

Строительство пешеходной дорожки в поселке 
будет продолжено. 
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духа ночью +50,  днем +60,  давление 748 мм рт.  ст.
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НОВОЕ ПОСТÓПËЕНИЕ  
Second Hand,  ул. Коммуни-
стическая, 8 (СХТ).

3 2-коìнатнаÿ (÷аñти÷но 
áлаãоуñтроеннаÿ) кварти-
ра в центре Свечи, в кирпич-
ном доме, за материнский 
капитал или сдается. Тел.: 
2-14-85, 8-922-915-38-71.

3 квартира, ул. Коопера-
тивная, 15-8. Цена договор-
ная. Торг уместен. 

Тел. 8-912-723-63-10.

ПРОДАЮТСЯ

ООО «Содружество+»
ЗАЙМЫ ПОД МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ

• на строительство и приобретение жилья
• процентная ставка 4% в месяц
• на срок 3 месяца

г. Котельнич, ул. Ленина, д. 3
тел.: (83342) 4-13-58, 89628980202

Целевые займы предоставляются только с целью улучшения жилищных усло-
вий. Обеспечением займа является объект приобретаемой недвижимости. Реклама

l Напоминаем
Всероссийская

декада подписки
С 11 по 21 октября 2012 года 

во всех филиалах ФГУП «По-
чта России» проводится Все-
российская декада подписки.

Главное условие проведе-
ния декады:

- предоставление скидки от 
стоимости услуг связи на под-
писку и доставку периоди-
ческих изданий,  на которые 
снижена издателем каталож-
ная цена.

В период проведения дека-
ды с 11 по 21 октября на боль-
шинство популярных изданий 
значительно снижены под-
писные цены. 

Оформить подписку можно 
во всех отделениях почтовой 
связи,  у любого почтальона.

И. Манина,
начальник участка продаж 

товаров и услуг.

Поздравляем

Администрация Свечинского райо-
на производит покупку квартиры для 
детей-сирот. Квартира должна соот-
ветствовать следующим требовани-
ям:

общая жилая площадь не менее 14 кв. м 
и не более 33 кв. м;

наличие местной или центральной ка-
нализации;

наличие водопровода; 
наличие исправного отопления;
наличие электроосвещения.
Ориентировочная стоимость не более 

329 630 руб. 
Обращаться по телефонам: 2-21-37, 

2-25-08, 2-23-04.
Адрес: пгт Свеча, ул. Октябрьская, д. 

20, каб. 3 (2 этаж.)
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РЕКЛАМА,
ОБЪЯВЛЕНИЯ - 2-16-71

КÓПËЮ клþкву. Обра-
щаться ул. Первомайская, 6.

Òелеôон 2-14-42.

Благодарим
Выражаем сердечную благо-

дарность приходу Никольского 
храма, Михаилу Созинову, Ан-
дрею Соколову, друзьям – Г.В. 
Крупиной, В.И. Весниной в ор-
ганизации похорон дорогой для 
нас Антонины Васильевны Хлу-
пиной. Спасибо за помощь и 
поддержку.

Ñеìьи Êарãапольöевыõ, 
Феäотовыõ.

23 ОКТЯБРЯ с 12 до 13 часов в ЦКиД
СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ  лучших производителей Москвы, Дании, Германии: 

от 5900  до 13000 руб. Для небольшой потери слуха - 3500 р. Тел. 89225036315
При сдаче старого слухового аппарата скидка до 1000 р.

И полезные товары.  Активатор «Живая - мертвая» вода. Дыхательный тренажер 
«Самоздрав».  Гриб «Копринус» - от тяги к алкоголю. Массажеры. Отпугиватели гры-
зунов. Обогреватель – картина. Электросушка – коврик. Овощерезки. Проращива-
тель зерен и семян. Ледоходы.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА.
Предъявителю объявления - скидка 5 %

Реклама

Информационное сообщение

Организация продает ñру-
áы áани 3õ3 из оцилиндро-
ванного бревна. Цена 20 тыс. 
руб. Тел. 8-922-914-33-81.

НАЙДЕНА ÷ерно-áелаÿ 
кошка в районе ПМК. 

Звонить по телефону 
8-912-378-87-47.

Реклама

СИНЕЕ ТАКСИ. Пенсионерам скидка 10%. По Свече - 70/60 руб., 
Шмелево - 300/270 руб., Ивановское - 220/200 руб., Журавли - 200/180 
руб., Черпаки - 100/90 руб., Сандаки - 250/225 руб., Юма - 120/110 руб., 
Ацвеж - 270/240 руб. Поездки ночью по предварительному звонку.

Тел.: 2-10-25, 8-912-368-58-22, 8-963-885-85-97. Лицензия 002224.
Реклама

l С фотокамерой по району

Осень - запасиха, зима - подбериха.
Фото Сергея Загребина.

добрую, отзывчивую, уважа-
емую Лþäìилу Íиколаев-
ну Íеì÷анинову с юбилей-
ным днем рождения!

В жизни бывают юбилеи, 
их не забывают и всегда 
считают высшею наградой.
Чтоб юбилей не забывался,
На память добрую остался,
Вручаем это поздравление.
Здоровья, счастья. 

С днем рождения!
В. Ãераñиìова, 
Í. Шеñтакова.


